

# Piden declarar emergencia agrícola en la zona debido a magnitud de los daños

**REGIÓN.** En la última semana cayeron cerca de 300 milímetros de lluvias ocasionando afectación a un número indeterminado de predios agrícolas. Según el último reporte, hay más de 2 mil personas aisladas, 800 viviendas con distinto nivel de daño y 48 damnificados producto del sistema frontal.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

## 300 fichas FIBE ya están

La magnitud de los daños ocasionados por el último frente de mal tiempo está aún siendo catastrada por los municipios y autoridades regionales. Sin embargo, resulta evidente que la caída de alrededor de 300 milímetros de agua en la última semana ha implicado complicaciones en distintas áreas, una de ellas, la agricultura.

Es por ello que ayer se solicitó desde la Región la declaración de emergencia agrícola, según confirmó el delegado presidencial regional, José Montalva. "En horas de esta tarde he solicitado al Ministerio de Agricultura declarar emergencia agrícola toda vez que se ha reunido el Consejo Agrícola en la Región y ha establecido que el daño que existe es como para solicitar la emergencia agrícola para la Región de La Araucanía", enfatizó el delegado anoche tras entregar un balance de la situación regional.

En tal sentido, Montalva indicó que se mantiene la alerta roja para la provincia de Malleco, existiendo además alerta amarilla en la comuna de Curarrehue debido al desborde del río Trancura que

en curso para procesar las ayudas. Esta encuesta permite recopilar información de los hogares afectados por emergencias, cuando resultan dañados enseres y viviendas.

afectó la conectividad en el sector de Catripulli. Por esta situación, existían hasta las 6 de la tarde de ayer 2.061 personas aisladas.

También se informó de un total de 48 personas damnificadas, 20 albergados y 800 viviendas con distinto grado de afectación. "Se nos ha dicho que las ayudas tempranas van a llegar a la Región. Estas consisten en un bono de recuperación que tiene cuatro tramos (desde 375 mil pesos a un millón y medio). También va a existir un bolsillo electrónico para poder recuperar materiales de vivienda cuando hayan tenido daño leve o moderado, que es un tramo de 900 mil pesos y otro de un millón 800 mil pesos", mencionó la autoridad.

### LO QUE VIENE

En tanto, la directora regional



MUNICIPALIDAD DE RENAICO

HASTA 300 MILÍMETROS DE AGUA CÁIDA MARCARON ALGUNAS ESTACIONES METEOROLÓGICAS DURANTE LA SEMANA, LO QUE INDICA QUE EL RECIENTE SISTEMA FRONTAL ES INÉDITO EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS EN LA REGIÓN.

de Senapred Araucanía, Janet Medrano, señaló que si bien este sistema frontal ya pasó, se espera el ingreso de otro para los primeros días de la próxima semana. "Efectivamente a contar del día lunes ingresa un nuevo sistema frontal a la zona centro sur. Hasta el momento debería afectar hasta la Región del Bio-

bío, pero es probable que esa afectación también pueda registrarse en nuestra zona aún cuando las precipitaciones pronosticadas para La Araucanía están en el rango de los 20 mm pero entendemos que el pronóstico meteorológico es muy dinámico y puede cambiar", aseveró.

A su juicio, durante la se-

mana "hubo estaciones que marcaron hasta 300 milímetros". Según la información de Meteored, Temuco hoy sábado estará con cielos nubosos y chubascos "tormentosos" en la madrugada, con temperaturas que oscilarán entre los 4 y 13 grados Celsius durante el día, alcanzando la máxima a las 15 horas. 